
    “今年要开展新一轮医保

药品目录调整工作， 将更多
救命救急的好药纳入医保。 ”

———国家医疗保障局胡
静林表示， 要积极做好国家
组织药品集中采购和使用试
点工作， 会同有关部门督促
试点地区执行集中采购结果
并加强监督检查， 确保政策
落地生效。同时，充分总结评
估试点成效，广泛听取意见，

研究逐步扩大试点范围。

“文创旅游产品也要商

品化。 ”

———厦门某文创协会会
长宁军说。数据显示，发达国
家旅游购物占旅游收入比在
60%至 70%，目前我国还不
到 40%。 相关调查也显示，

82.1%受访者购买过文创产
品，79.1%受访者愿意选择
文创产品作为礼物。 我国一
些博物馆文创营销的成功经
验证明， 能让人入眼入心的
文创产品有着广阔的市场。

“秽语可以是文化爆破

的炸药， 却终究不是文化建
构的水泥。 ”

———文化批评家朱大可
表示。微软从 2016年开始调
查网络文明指数， 评估互联
网上的四类风险： 声誉上的
(Reputational)、 行为上的
(Behavioural)、 性骚扰方面
的(Sexual)和隐私侵犯(Per?

sonal intrusive)。2017年，中
国排进了网络文明的前十。

2018 年，全球范围内，这些
网络丑行都在减少。

“我赶紧找银行把流水

打出来， 原来都支付给了一
个叫爱奇艺的公司。 ”

———成都 11 岁男孩小
伟在爱奇艺 App 观看直播
时，为“打赏”女主播，3天内
花掉了爷爷 4万元退休金。

近日， 该平台已联系到家长
核实情况， 并表示如情况属
实，愿为家长办理退款。

“这些天然物质可透过
生物分解，并能成为‘很棒’

的塑料替代品。 ”

———宾州州立大学的狄
米瑞一项研究显示， 鱿鱼体
内发现的蛋白质能用来制造
永续的塑料替代物。 鱿鱼用
触腕上的吸盘捕抓猎物，吸
盘上有锐利的齿环， 这些齿
环是由类似丝的蛋白质所组
成， 这些蛋白质过去几年已
成为科学研究的主题。

“我们只是想了解真相，

不希望学生的生命再被蔑
视，不希望悲剧继续发生。 ”

———当地时间 26日，阿
根廷拉普拉塔华商联谊会再
次组织华人到该市林肯学
校， 就华裔男童在参加该校
组织的夏令营期间溺水身亡
一案向校方讨公道。校方称，

已将该事件上报主管部门。

     “废旧物品最好能流转起来，而

不是简单地一扔了之。 ”

———“无废城市”什么样？居民
有不同的理解。 北京市民小程认
为，“无废城市”首先要做好垃圾的
处理问题； 常州的王女士则认为，

废旧物品的回收利用很重要。 《方
案》 明确，“无废城市” 以创新、协
调、绿色、开放、共享的新发展理念
为引领，通过推动形成绿色发展方
式和生活方式，持续推进固体废物
源头减量和资源化利用，最大限度
减少填埋量，将固体废物环境影响
降至最低。

“建设‘无废城市’的潜力和潜
在效益巨大。 ”

———中国工程院院士杜祥琬
指出，据估计，到 2030 年，我国固
体废物分类资源化利用产值规模
将达 7万亿元， 带动约 4000万个
就业岗位，成为我国战略性新兴产
业的重要支柱和经济增长新动能。

“我国固体废物存在历史遗留
问题，特别是工业固废的历史堆存

问题较为严重，如何降低储存量是
一大难题。 ”

———清华大学环境学院教授

蒋建国说。据国家统计局国家数据
库统计，截至 2018年 5月，我国工
业固体废物年产生量约 33 亿吨，

历史累计堆存量超过 600亿吨，占
地超过 200万公顷。 2017年，北京
和上海两地产生的生活垃圾均超
过 900万吨。 除了产生量大、堆存
量高， 还有固体废物利用率不高、

非法转移倾倒、处置设施选址难等
现象存在，不仅浪费资源、占用土
地，而且存在严重的环境和安全隐
患，危害生态环境和人体健康。

“此前固废处理是赚钱的有人

做，不赚钱的没人做，这种模式将
很大程度进行扭转。 ”

———同济大学循环经济研究
所所长杜欢政说，数万亿的固废处
置市场早已存在，只是原有的产业
体系和商业模式并不规范，也不符
合市场发展的长远要求。 实现“无

废城市”建设方案背后数万亿元市
场空间的同时，意味着传统固废处
置从前端回收，到后端处置整个生
态体系的彻底转变。

“我国固废处理市场的组织形

式、市场规模等要素，与未来‘无废城
市’所要求的市场发展需求，及行业

发展的预期，还存在着很大的距离。”

———华东师范大学城市发展
研究院院长曾刚认为，在当前经济
下行压力加大的整体环境下，“无
废城市”推动的循环经济在改变城
市面貌的同时，也将推动其成为一
个重要的产业门类，随着城市化与
工业化进程的加快，未来具有可观
的市场机遇与空间。

“企业若想抓住‘无废城市’建
设试点机遇，就要根据行业和企业

特点抓好节能环保、 清洁生产，做

好精细化管理， 合理配置资源，发

展循环经济。 ”

———循环经济专家曲睿晶说。

在浙江省杭州市余杭区，“虎哥回
收”构建了一条从“居民家庭—服
务站—物流车—总仓”的生活垃圾
分类高速公路，借助这条生活垃圾
“高速公路”，实现了生活垃圾分类
投放、分类收集、分类运输和分类
处置，回收垃圾资源化利用率达到
95%以上。 近几年，我国固废产业
始终保持高昂的发展势头，行业内
企业积极探索，找到了不少好的模
式，而“无废城市”建设也必将成为
产业发展的助推剂。

“生态环境问题归根结底是发
展方式和生活方式问题。 ”

———中国环境保护产业协会
固体废物处理利用委员会秘书长
李金惠说。固体废物的处置看似与
普通老百姓的日常生活相距甚远，

实则息息相关。生活垃圾是固体废
物中的一个大头，每年每个一线城
市大约产生 900万吨的生活垃圾，

建设“无废城市”，有利于培育绿色
生活方式，增进人们的环保意识。

    今起， 朝鲜最高领导人金正恩
与美国总统特朗普将在越南首都河
内举行第二次朝美领导人会晤。 昨
天， 越南官方在越苏友谊文化宫设
置的朝美领导人峰会国际媒体中心
正式开放。从昨天到 3月 1日，国际
媒体中心将 24小时为记者服务。 对
于许多熬夜工作的记者来说，一杯越
南咖啡是必不可少的。相比传统的美
式咖啡，越南咖啡强烈的风味、浓郁
的口感和迷人的香气令人难忘，但是
较强的苦味，对于许多初次品尝的人
来说，还是有点不习惯，而这恰似此
次在越南举行的“金特会”。

记得在去年新加坡举行的首次
“金特会”上，特朗普与金正恩的互
动给很多人留下了非常深刻的印
象， 但之后两国之间的关系出现了
反复， 因而不少人对于是否会举行
第二次峰会也心存疑虑。 虽然此次
金正恩和特朗普在越南河内会晤，

但究竟能够取得怎么样的成果，各
方的期待并不是很高。

就在起身去河内之前， 特朗普
表示，他不着急跟金正恩达成去核化
协议， 称朝鲜只要不实施核试验，美
国方面就会开心。 俗话说，希望越大，

失望越大。有时候降低一下自己的预
期， 说不定会带来超过预期的效果。

在国际媒体中心，来自韩国的记者占
了很大的比例，一位来自韩国广播公
司电视台（KBS）的记者表示，本次峰
会不应该仅仅是双方相互示好，更重
要的是取得实质进展。

在 2019年新年讲话中， 金正
恩多次强调要发展朝鲜经济， 如发
展旅游业、吸引外国投资等。因而此
次到越南举行领导人峰会， 金正恩

除了希望和特朗普会晤之外， 考察
越南的发展模式也是重要的日程安
排。据越南外交部的公报，应越南共
产党中央委员会总书记、 越南社会
主义共和国主席阮富仲的邀请，金
正恩将对越南进行正式友好访问。

1958年、1964年，金正恩的祖
父金日成曾两次到访越南，推动建立
朝越友好关系。 此次，金正恩选择河
内作为朝美领导人峰会的举办地，对
于越南本身来说，也是一个展示自身
形象的重要契机。从越南街头以及民
众的期盼来看，更是希望通过此次峰
会， 进一步打造越南河内 “和平之
城”的全球形象，不仅展示出越南人
民的热情好客， 同时更好地展现越
南在国际舞台上的地位和作用。

喝过越南咖啡的人一定知道，

要得到一杯口感俱佳的咖啡， 炼乳
必不可少。 而“金特会”之所以会有
今天的成就，中国功不可没。

从曾经的怒气冲冲到今天的彬
彬有礼， 金正恩与特朗普化干戈为
玉帛的背后， 中国起到了非常大的
作用。无论是之前的六方会谈，还是
今天的朝美领导人峰会， 中国始终
强调， 解决半岛核危机的关键在于
朝鲜和美国两个国家， 以和平方式
解决朝核问题，是实现地区和平、稳
定与发展的必由之路。

在中国积极斡旋下，2005年第
四轮六方会谈达成了具有里程碑意
义的“9·19共同声明”，其原则和精
神迄今依然具有现实意义。今天，中

国在促进朝鲜和美国的接触中也扮
演了重要角色， 国际社会更是对于
中国始终坚持和平方式、 通过对话
解决朝鲜核问题的决心点赞。

和平必须争取， 机遇需要把
握。朝核问题的解决终究是一个渐
进的、双方不断累积互信和善意的
过程。 一口气吃不成一个胖子，希
望仅仅通过两次朝鲜和美国领导
人会谈就解决问题既不现实，更不
理性。

中国始终是推动半岛核问题政
治解决、 维护半岛和平稳定的一支
重要力量， 只要各方都保持耐心和
细心，“精诚所至，金石为开”，就一
定会为实现半岛无核化和构建永久
和平机制带来积极影响。
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国务院印发的《“无废城市”建设试点工作方案》今年将在
全国范围内选择约 10 个有条件、有基础且规模适当的城市，
开展“无废城市”建设试点。“无废城市”什么样？“无废城市”试
点带来的市场有多大？建设“无废城市”，将带来哪些改变？还
存在什么困难？且看各方说法。


